
I

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE“Pietro Carrera”
Viale Regina Margherita, 15 - Tel. 095/7942209 - fax 095/7942210

95043 MILITELLO IN VAL DI CATANIA (CT)
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CONSIGLIO D’ISTITUTO
Verbale della seduta n. 8 

L’anno 2010, il  giorno 21 del  mese  di  settembre,  alle  ore 16,30 presso l’auditorium dei  locali 
scolastici  di  Viale  Regina  Margherita  (V.R.M.)  ,  previa  regolare  convocazione,  si  è  riunito  il 
Consiglio d’Istituto per discutere e deliberare i  seguenti punti posti all’o .d .g. :

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente.
2. Adozione P.O.F.- indicatori generali e modifica.
3. P.O.N. e definizione criteri per selezione figure di sistema (Esperti, Tutor, Facilitatorie e 

Valutatore). 
4. Centro Sportivo Studentesco. 
5. Sicurezza e manutenzione edifici scolastici a seguito dell’ordinanza di chiusura plessi Atrio del 

Castello e Via Concerie.
6. Varie ed eventuali.
Sono presenti alla seduta il Dir. Scol. Elvira Corrao e i componenti Barone Rosa, Garrasi Pinetta, 
Ventura Salvatrice, Falcone Salvatore, Umana Sebastiano,  Intile Maria, Bellofiore Maria Grazia, 
Passione Sebastiano, Russotto Maria, Ragusa Maria, Ventura Maurizio, Asti Alberto, Deni Nellina 
Letizia, Raffagnini Paola, Ruggieri Francesca, Saggio Marilena, Dimaiuta Maria e Di Giorgi Lucia. 
Presiede la seduta il presidente prof. Saggio Marilena che dopo aver verificato il numero legale dei  
componenti nomina segretario verbalizzante l’ins. Rosa Barone. 
Partecipano alla seduta il Sindaco Lo Presti, gli Assessori Messina, Barresi, e una rappresentanza 
dei genitori degli alunni di scuola secondaria di 1°grado.
Il presidente dopo aver dato il benvenuto ai presenti, puntualizza che per assistere alla seduta, per 
motivi di sicurezza saranno ammessi nella sala fino a 100 persone, che hanno diritto di prendere la 
parola solo i componenti del Consiglio e che non sono ammesse riprese fotografiche e telecamere.  
Punto 1 posto all’o.d.g.: Lettura ed approvazione verbale seduta precedente .
Il presidente legge il verbale della seduta precedente, il consiglio approva all’unanimità, tranne il 
sig. Falcone, che in riferimento al punto 8  nonostante abbia votato favorevole, propone di rivedere 
la delibera, in quanto questo Consiglio non ha ancora preso visione delle offerte provenienti dalle 
agenzie  assicurative,  pertanto  la  somma  da  fare  versare  agli  alunni  si  potrà  decidere 
successivamente. Il dirigente fa presente che la delibera è comunque valida   ed i genitori dovranno 
effettuare il versamento richiesto e ricorda che sul punto 8 si è già discusso nel precedente consiglio 
e la proposta è stata approvata all’unanimità.
Il  presidente  propone  di  discutere  per  primo  il  punto  5  posto  all’o.d.g.,  data  la  presenza  dei  
rappresentanti  dell’amministrazione  comunale,  il  Consiglio  all’unanimità  (sono  presenti  tutti  i 
consiglieri eletti.) approva questa proposta .
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Punto 5 posto all’o.d.g.: Sicurezza e manutenzione edifici scolastici a seguito dell’ordinanza di  
chiusura plessi Atrio del Castello e via Concerie.
Il  Dir.  Scol.  si  scusa con i  componenti  del  Consiglio  e con il  Sindaco e  gli  assessori  per aver 
dichiarato nella seduta  precedente,  la mancata partecipazione del Sindaco e degli  Assessori,  in 
realtà per un disguido della segreteria l’invito alle suddette autorità non è mai pervenuto.
Il  Dir.Scol.  rende  noto al  Consiglio  che il  Sindaco e  gli  assessori  Barresi  e  Cannizzaro  hanno 
comunicato  alla  stessa  la  notizia  riguardo la  sicurezza  dell’edificio  di  Atrio  del  Castello  e  via 
Concerie in data 14- 09 -10, durante la seduta della commissione sicurezza dell’istituto.
Il Dir.Scol. dà lettura del verbale stilato nella suddetta seduta e viene allegato al presente verbale 
(all.n.1).
Inoltre il Dir. Scol. rende noto ai presenti il verbale stilato nella riunione del 15/09/10, effettuata  
presso  i  locali  dell’ex  chiesa  San  Domenico,  fra  EE.LL.(Comune  di  Militello  V.C.)-Istituto 
Comprensivo “P.Carrera”di Militello V.C. e assemblea genitori, stilato dal Collaboratore Vicario 
Ranfaldi  Sebastiano  e  controfirmato  dall’ins.  collaboratrice  Scirè  Silvana,  dal  rappresentante 
R.L.S.dell’Istituto P. Carrera D’Incontro Nicola, dall’Assessore all’Istruzione Nicoletta Messina e 
dal Dir.Scol.prof. Elvira Corrao, in quanto unica fonte ufficiale di quanto discusso in quell’incontro. 
Il suddetto verbale prot. n. 5864/A7a del 20/09/10, viene allegato al presente verbale (All.n.2 )
Il Consiglio ne prende atto.
Il Dir. Scol. rende noto che il Consiglio d’Istituto può formulare proposte circa la sistemazione delle 
classi nello specifico caso di emergenza venutosi a creare, sentiti i pareri dei genitori interessati.   A 
tal proposito sono a lei pervenute tre proposte di genitori. Ritiene inoltre di riconoscere un unico 
comitato dei genitori, avendo allegato alla proposta presentata, con prot. n.5866/A7a del  20/09/10, i 
dati anagrafici con relativo numero del documento di riconoscimento e firma. 
Tutte le proposte pervenute vengono comunque lette e allegate al presente verbale (All.n3 prot. 
5866/A7a del 20/09/10, All.n.4 prot.5879/A7a del 21/09/10, All.n.5 prot.5901/A7adel 21/09/10).
Si discute sulla sistemazione delle classi di Scuola Infanzia, Primaria  e  Secondaria di 1° grado, la 
cui competenza,  in  via  urgente,  straordinaria  e  provvisoria  è  di  competenza  dell’EE.LL.  previo 
accordo con la dirigenza scolastica, gli altri eventuali EE.LL.(provincia) e Scuola eventualmente 
ospitante.
Il Dir. Scol., relativamente alle tre proposte suddette  fa presente che tutte contengono i seguenti  
elementi di inattuabilità:

1) I locali mensa e refettorio di V.R.M. non possono essere adibiti ad aule in quanto necessari 
per l’attuazione del tempo normale (40ore)della  Scuola dell’Infanzia.  La loro chiusura e 
riduzione  del  servizio  da  40  a  25  ore  (solo  antimeridiano)  configurerebbe  l’illecito  di 
interruzione di pubblico servizio, stante che il POF prevede l’offerta formativa di classi di 
scuola  dell’Infanzia  strutturata  su  40  ore  proprio  perché  vi  sono  i  locali  comuni  adatti 
(refettori) a questo prolungamento di orario e stante che l’USP ha assegnato un organico 
adeguato alle richieste dei genitori per il tempo normale esplicitate all’atto dell’iscrizione.

2) In V.R.M. le classi V di scuola Elementare sarebbero solo n°4 (n.3 del plesso diV.R.M.+n.1 
proveniente in  via provvisoria  da via  Concerie)  contro le  n°7 prime e seconde classi  di 
scuola Secondaria che potrebbero utilizzare i banchi.

3) I  servizi  igienici  di  V.R.M.  non  sono  adeguati  per  dimensione  ad  alunni  di  scuola 
Secondaria ed effettuare l’adeguamento di alcuni provocherebbe ulteriori disagi (il tempo 
congruo per  effettuare  i  lavori  comporterebbe  anche  la  chiusura  del  plesso  di  V.R.M.). 
Inoltre  dovendo il  plesso di V.R.M. ospitare  anche le classi  della  scuola dell’Infanzia  e 
Primaria di via Concerie,  anche ipotizzando una turnazione pomeridiana con le classi di 
scuola Secondaria,  le  classi  di  scuola Primaria  necessiterebbero  di un numero di  servizi 
igienici  maggiore  di  quello  attuale,  che  di  contro  invece  diminuirebbero  in  caso  di 
adeguamento per gli alunni più grandi.

4) I locali in cui sono situati i bagni in V.R.M. non sono differenziati per sesso (ogni locale è  
costituito da un atrio con i lavandini + n.4 bagni suddivisi per sesso + n.1 bagno per alunni 
diversamente abili) per cui si verificherebbe promiscuità igienica fra ragazzi e ragazze di 
scuola Secondaria.



5) Una turnazione anche delle attività didattiche in orario antimeridiano e pomeridiano non è 
adatto  per  i  bambini  di  scuola  Primaria  perché  creerebbe  confusione  nei  bambini.  Per 
consentire  l’ospitalità  alle  classi  di  via  Concerie  tre  classi  di  scuola  Primaria   sono già 
state sistemate  in aule molto piccole,  non adeguate al numero degli alunni, in base alla  
normativa  sulla  sicurezza  per  cui  l’utilizzo  di  queste  aule  è  da  intendersi  precario  e 
straordinario, in quanto dettato da motivi di urgenza, ma provvisoria in attesa che al più 
presto vengano sgombrati gli uffici Comunali siti al 2° piano di V.E.Orlando e nelle aule 
adibite a questi uffici possono essere spostate le tre classi di scuola Primaria e l’archivio 
storico  della  scuola  Secondaria  (che  deve  essere  necessariamente  spostato  da  Atrio  del 
Castello,  ove è attualmente,  in quanto la chiusura del plesso è disposta non solo per gli 
alunni ma anche per tutto il personale scolastico).

6) Per motivi logistici e di servizio è inattuabile lo spostamento degli uffici amministrativi e di 
dirigenza.

7) Come da accordi con l’ISIS Orlando, enunciati dal Sindaco in occasione dell’incontro con i 
genitori del 15/09/10 ( di cui si allega il verbale all.n.2) e concordati con questa Dirigenza in 
occasione della riunione della commissione sicurezza del 14/09/10 (di cui si allega il verbale 
all.n.1),  EELL  sta  provvedendo  a  chiedere  la  concessione  di  alcune  aule  in  orario 
pomeridiano  che  risultano,  da  una  ricognizione  effettuata  dal  Dir.Scol.  e  dal  DSGA in 
presenza  del  geometra  Lo  Presti  del  comune  di  Militello,  idonei  per  dimensioni  e 
disposizione ad accogliere le undici classi di scuola Secondaria ed un’aula per gli insegnanti. 
Inoltre il Dir. dell’ISIS è disponibile a concedere l’uso della palestra  (concordare i modi i  
giorni e gli orari di utilizzazione) e per altre esigenze, non didattiche (consigli di classe, 
localizzazione di armadi per registri  e verbali)  anche la biblioteca,  una sala insegnanti  e 
l’auditorium.

8) L’EELL sarebbe disponibile ad effettuare un servizio pullman per e da  Piano Mole, ove è 
ubicato  l’ISIS  Orlando,  adeguando  anche  la  viabilità  della  strada  provinciale  di 
collegamento,  per consentire  agli  alunni  di  Scuola Secondaria  di  1°grado di  frequentare 
regolarmente le lezioni, superando cosi il disagio della distanza dal centro abitato.

9) La proposta avanzata dai genitori comporterebbe un disagio per tutti gli ordini di scuola 
(40classi) mentre la proposta di dislocare all’ISIS Orlando in orario pomeridiano la scuola 
Secondaria di  1° grado creerebbe per solo n° 11 classi il disagio della lontananza dal centro 
abitato, superabile con l’impegno suddetto dell’EELL.

10) Il disagio del servizio pomeridiano all’ISIS Orlando per la scuola Secondaria di 1°grado, e 
del sovraffollamento del plesso di V.R.M., limiterebbe di fatto la realizzazione di tutte le 
attività  didattiche extracurriculari  già deliberati  dagli  OOCC all’inizio dell’a.s.  e sarebbe 
solo provvisorio, in quanto oltre a richiedere all’EELL lo sgombero degli uffici Comunali di 
via Orlando, si chiederà l’impegno a fornire in tempi brevi,  anche gli  edifici  di cui alla 
proposta formulata dal comitato dei genitori (n°6 aule del Bisicchia + i locali della USL 3, 
guardia medica entro il 03/02/11) per ospitare tutte le classi di scuola Secondaria di 1°grado.

Per quanto sopra esposto il Dir.Scol. ritiene più consone alle esigenze didattiche e di sicurezza degli 
alunni la soluzione provvisoria esposta il 15/09/10, (spostamento della scuola Primaria e Infanzia in 
V.R.M.e della scuola Secondaria di1°grado all’ISIS Orlando in orario pomeridiano).
Per concordare nei dettagli le modalità ed i tempi di utilizzo dei locali dell’ISIS Orlando e per la 
conferma della disponibilità dell’Amministrazione Comunale (riconsegna dei locali di via Orlando 
e messa a norma igienica e di sicurezza del Bisicchia e dei locali utilizzati come guardia medica), si 
chiede al Sindaco di confermare la concessione di questi locali nei tempi suddetti.
Il presidente in qualità di genitore componente del Consiglio rende noto al Dir. Scol. e a tutti i  
presenti che dopo aver sentito in privato il parere della maggior parte dei componenti del Consiglio,  
dichiara la sua perplessità, riguardo lo spostamento delle classi di Scuola Secondaria di 1° grado, 
presso  i  locali  dell’ISIS  “V.E.  Orlando”  in  contrada  Piano  Mole,  ubicato  nella  periferia  della 
cittadina e pertanto pericoloso  poiché non ha i requisiti necessari per essere utilizzato alla viabilità 
pedonale  e  tanto  meno  da  piccoli  cittadini;  inoltre  essendo  l’istituto  già  frequentato  nei  turni 
antimeridiani  da  altri  alunni  di  scuola  superiore  fino  alle  ore  14,20,  si  potrebbe  verificare 
l’eventualità  di  trovare  aule  e  bagni  non igienicamente  frequentabili,  ne  tanto  meno  ci  sarà  la 



possibilità  di  ripristinare  la  salubrità  dell’aria.  Inoltre  in  orario  pomeridiano  sarebbero  presenti 
anche alcuni alunni dell’ISIS Orlando, per attività integrative extracurriculari. Il Dir.Scol. specifica 
che la vigilanza e la pulizia dei locali in orario pomeridiano sarebbe di competenza di questo istituto 
poiché a Piano Mole verrebbero assegnati i collab. Scolastici che prestavano servizio ad Atrio del 
Castello.
Interviene l’Assessore Messina la quale chiede al Dir.Scol. di prendere in considerazione le ultime 
richieste formulate dai genitori e rese note al consiglio Comunale durante la seduta straordinaria del 
20/09/10, nelle quali i genitori propongono di sistemare le aule di scuola Secondaria di 1° grado 
presso l’edificio scolastico di V.R.Margherita.
A tal proposito interviene  il Sindaco, il quale chiede sia al Dir.Scol. che ai genitori di collaborare  
più possibile in questa situazione di disagio e di emergenza, e si impegna, davanti a tutti i genitori, 
come già  detto  nella  seduta del  Consiglio  Comunale  della  sera precedente,  sia a  ripristinare  la 
viabilità per l’ISIS Orlando, sia a fornire il servizio di trasporto. 
Dichiara altresì che al più presto verranno svuotati i locali scolastici di via V.E.Orlando, occupati 
attualmente  dagli  uffici  Comunali  e  consiglia  di  utilizzare  i  locali  di  Atrio  del  Castello  come 
archivio e deposito di materiale vario, in quanto gli stessi come si evince dai risultati dei rilievi 
effettuati sulla struttura dell’edificio non sono in pericolo di crollo in condizioni normali,  ma in 
situazione di sismicità. 
Inoltre  propone al  Dir.  Scol.  di  accogliere  presso questa  struttura  scolastica  le  classi  di  scuola 
Secondaria di 1°grado, strutturando un orario consono allo svolgimento delle attività didattiche dei 
tre ordini di scuola.
Interviene la sig. Deni, la quale propone di sistemare le aule della scuola Secondaria di 1°grado 
presso  questo  edificio  scolastico,  facendo ruotare  a  turno anche  le  classi  di  scuola  Primaria,  a 
prescindere dall’inadeguatezza o meno dei servizi igienici, dei banchi e delle sedie.
Interviene il sig. Asti, il quale premette che nonostante la notizia della non agibilità dei locali di 
Atrio del Castello sia arrivata il giorno prima dell’inizio delle attività didattiche e che il Comune 
non era  preparato  ad  affrontare  tale  emergenza,  propone  di  riflettere  attentamente  e  di  trovare 
insieme un punto di incontro per la soluzione  del problema in questione.
Inoltre,  visto  che  i  locali  dell’ISIS  Orlando,  scelti  sia  dall’amministrazione  Comunale  che  dal 
Dir.Scol.,  non sono condivisi  dalla maggioranza dei genitori,  chiede al  Dir.Scol.  di  prendere in 
considerazione  lo  schema  organizzativo  della  rotazione  delle  classi,  elaborato  con  accurata 
attenzione da un gruppo di genitori che ben conosce la struttura di questo edificio scolastico.
Interviene  il  consigliere  prof.ssa  Russotto  che  ritiene  offensiva,  nei  confronti  dell’utenza  e  del 
personale dell’ISIS, l’affermazione di alcuni genitori del nostro istituto di non  richiedere le aule 
dell’ISIS Orlando, per la eventuale presenza degli alunni dell’ISIS anche in orario pomeridiano. 
Precisa che gli alunni sono tutti uguali e non bisogna fare discriminazioni. La preside concorda con 
la prof.ssa Russotto.
Il Presidente invita il componente prof. Asti ad illustrare la sua proposta, che è stata avanzata anche 
al Consiglio Comunale  la sera precedente (il documento viene allegato al presente verbale, all.n 6). 
Il presidente rispetto a questa proposta si dichiara non favorevole alla turnazione fra i due ordini di 
scuola,  e ritiene che la scuola primaria non possa turnare nè effettuare attività solo pomeridiane 
data l’età dei bambini. Gli alunni di scuola secondaria, data l’età e poiché dovrebbero essere più 
responsabili ed autonomi nello svolgimento dei compiti, potrebbero svolgere l’attività didattica solo 
in orario pomeridiano, senza turnazione con la scuola primaria.
Il presidente, visto i continui mormorii  da parte dei genitori che assistono, e i continui inviti al 
silenzio, consente che un genitore in rappresentanza di tutti gli altri che assistono, possa intervenire 
nel dibattito.
Prende dunque la parola il sig. Issara Carmelo, che sollecita il Consiglio a valutare il disagio che si 
creerebbe agli alunni di scuola secondaria ed alle relative famiglie, se dovessero effettuarsi per loro 
solo attività didattiche pomeridiane.
Il consigliere prof.ssa Intile fa presente che cambiare l’orario didattico durante l’anno scolastico per 
consentire  la  turnazione  delle  attività  fra  scuola  primaria  e  secondaria,  creerebbe,  oltre  che 
confusione fra alunni e famiglie,  anche difficoltà logistiche dovute al fatto che molti  insegnanti 
completano l’orario di servizio con altre scuole.



Dopo  ampia  discussione  il  Dir.Scol.  e  i  componenti  del  Consiglio,  valutando  attentamente  la 
proposta  avanzata  dal  prof.  Asti   in  qualità  di  componente  genitori  e  considerato  che,  vista  la 
straordinarietà e l’urgenza della situazione, pur di non utilizzare i locali dell’ISIS Orlando, i genitori 
non  terrebbero  conto  del  disagio  dei  servizi  igienici  inadeguati,  dei  banchi  e  delle  sedie  di 
dimensione ridotte, rispetto all’età degli alunni di scuola Secondaria di 1°grado e che il Sindaco si 
impegna a consegnare entro il mese di febbraio i locali Bisicchia e Guardia Medica, il Consiglio 
decide di mettere a votazione le due proposte:

1) Rotazione nel corso dell’A.S. fra orario pomeridiano e antimeridiano tra scuola Primaria 
(classi 3/4/5) e scuola Secondaria di 1°grado nel plesso di V.R.M;

2) Svolgimento nell’edificio scolastico di V.R.Margherita delle lezioni in orario antimeridiano 
per la scuola primaria e in orario pomeridiano per la scuola Secondaria di 1°grado, senza 
rotazione.

Il  presidente invita  i  genitori  ad uscire  per  la  votazione,  ma il  Dir.Scol.  fa presente che non è 
necessario poichè non ricorrono le condizioni dello scrutinio segreto.
Il Consiglio vota per alzata di mano, in presenza del Sindaco, degli Assessori e dei genitori degli 
alunni intervenuti per assistere alla seduta del Consiglio d’Istituto.
La prima proposta ottiene voti n°1.
La seconda proposta ottiene voti n°18.
Dalla  votazione  effettuata  si  evince  che  il  Consiglio  a  maggioranza  approva  la  proposta  n°2, 
svolgimento  delle  lezioni  di  scuola  primaria  in  orario  antimeridiano  e  di  scuola  Secondaria  di 
1°grado  in  orario  pomeridiano,  senza  rotazione,  presso  l’edificio  scolastico  di  V.R.Margherita.
(Delibera n°30 ).
Dopo la votazione alcuni genitori insorgono animatamente contro il Dir. Scol. e i componenti del 
Consiglio, con insulti offensivi e minacce di occupare il plesso di V.R. M. per impedire le attività 
didattiche per tutti gli ordini di scuola, a tal punto da essere invitati dal Presidente a  sgomberare la 
sala, e dispone  pertanto, una interruzione del consiglio di 5 minuti per consentire ai coll. scolastici  
di far allontanare il pubblico dei genitori che non permettono lo svolgimento regolare della seduta, 
con il comportamento suddetto.   
Dopo i 5 minuti di pausa il Consiglio si ricompone e riprende i lavori.
Alle ore 20,00 sono presenti alla seduta il  Dir.Scol. prof. Elvira Corrao e i componenti Barone 
Rosa  ,  Garrasi  Pinetta,  Ventura  Salvatrice,  Umana  Sebastiano,   Intile  Maria,  Bellofiore  Maria 
Grazia,  Passione Sebastiano, Russotto Maria,  Ventura Maurizio,  Asti Alberto,  Raffagnini Paola, 
Ruggieri Francesca, Saggio Marilena, Dimaiuta Maria e Di Giorgi Lucia.      
Risultano assenti i componenti: Falcone Salvatore, Ragusa Maria, Deni Nellina Letizia.
Il presidente verificata la validità della seduta passa alla discussione del 2° punto o.d.g.
Punto 2 posto all’o.d.g.: Adozione POF- indicatori generali e modifica.
Gli indicatori generali proposti per le attività della scuola e le scelte di gestione e amministrazione 
per l’elaborazione del POF sono quelli già deliberati lo scorso anno scolastico ovvero:

• La  progettazione  curricolare  deve  essere  utilizzata  per  l’ampliamento  delle  seguenti 
discipline/attività:  cittadinanza e costituzione,  italiano (per la scuola secondaria di primo 
grado), Informatica, cittadinanza e costituzione, attività linguistico-espressivo-manipolative 
(per la scuola primaria). Si privilegeranno attività interdisciplinari relative alla educazione 
scientifica,  alla  salute,  all’ambiente,  alla  conoscenza  delle  tradizioni  e  della  cultura  del 
territorio.

• La progettazione extracurriculare deve privilegiare  il  recupero ed il  potenziamento delle 
competenze di base, le attività inerenti visite guidate ed incontri di interesse culturale.

• La progettazione organizzativa prevede per la scuola secondaria di primo grado un orario di 
30 ore articolato su 6 giorni settimanali,  per la scuola primaria prevede la possibilità di 
scelta  fra  24,  27  o  30  ore  settimanali  articolato  su  6  giorni  settimanali(in  relazione 
all’organico  assegnato  dagli  uffici  scolastici  territoriali),  per  la  scuola  dell’infanzia  la 
possibilità  di  scelta  fra  25  o  40  ore  su  5  giorni  settimanali,  privilegiando  l’orario 
pomeridiano per lo svolgimento di attività extracurricolari.

• L’attivazione  di  percorsi  didattici  personalizzati  con  particolare  riguardo  agli  alunni 
diversamente abili o con disagio socioculturale



Per  quanto  riguarda  i  criteri  di  ripartizione  del  fondo  d’istituto,  relativamente  ai  servizi 
amministrativi, tecnici e generali, sulla base delle proposte del DSGA e delle risultanze di apposite 
riunioni del personale ATA, si definisce un piano di lavoro che garantisca l’obiettivo prioritario di 
dare un supporto professionale qualificato, finalizzato alle attività didattiche e formative definite nel 
POF e, comunque, decise dai docenti.
Il servizio di segreteria e quello dei collaboratori scolastici sarà dunque finalizzato ad una efficace 
ed efficiente accoglienza degli utenti, prevedendo anche orari pomeridiani di apertura al pubblico, 
al sostegno ed alla collaborazione professionale ai docenti nello svolgimento della loro attività.
L’attività di gestione e amministrazione deve rispettare i principi di semplificazione, trasparenza e 
buon andamento, fermo restando il diritto di tutela della privacy. 
A questo proposito si rende nota la direttiva al DSGA del dirigente scolastico. (allegato n.7  prot. n 
5804/B5f del 17/09/2010).
Il consiglio delibera all’unanimità i suddetti criteri (delibera n. 31)
il Consiglio all’unanimità delibera (Delibera n. 32) di adottare per l’A.S. 2010/11 il POF approvato 
lo scorso anno dal collegio docenti e che riporta, su delibera dello stesso collegio del 6/9/2010, le 
seguenti modifiche, relativamente all’organizzazione didattica in attuazione della L. 169/ 2008, del 
regolamento  sull’autonomia D.P.R. 275/1999,  dell’Atto d’Indirizzo  del MIUR dell’8 settembre 
2009: 

- Visto l’organico assegnato le prime classi funzioneranno con un orario didattico di 27 ore;
- per le classi prime e seconde di scuola primaria si attuerà il modello organizzativo didattico 

dell’insegnante prevalente quale figura di riferimento (art.  3.2.2  “i modelli  organizzativi 
nella scuola primaria” dell’atto di indirizzo MIUR dell8/9/2009). L’orario di ogni classe è 
completato da un insegnante “modulare” (che opererà nelle altre classi dello stesso anno di 
corso) oltre ad insegnanti specifici per alcune discipline o laboratori (es. inglese, religione, 
informatica, solo per le seconde). 

- in tutte le classi dell’istituto, potranno essere organizzate attività a “classi aperte” ovvero per 
gruppi di  alunni  provenienti  da classi  dello stesso o di diversi  anni di corso, anche non 
corrispondenti al numero degli alunni della classe di provenienza, secondo la progettazione 
periodica  dell’equipe  didattica,  per  la  realizzazione  di  attività  interdisciplinari  o  per  la 
realizzazione di percorsi personalizzati (es. recupero, consolidamento, potenziamento delle 
abilità di base). 

Al fine di consentire alle famiglie dei nuovi iscritti di prenderne visione all’atto dell’iscrizione, si 
propone di rivedere tale piano per adottarlo con eventuali  modifiche all’inizio dell’ l’A.S. 2011/12 
(in  relazione  agli  eventuali  progetti  che  verranno  deliberati  in  base  alle  risorse  logistiche  e 
funzionali che si determineranno nel nuovo A.S.)
Il Consiglio inoltre Vista la decisione presa in questa sede, di cui al punto 5 all’Odg già discusso, 
delibera  all’unanimità  di   riprendere  le  attività  didattiche  in  V.R.M.  per  tutte  le  classi  lunedì 
27/09/10 previo completamento del trasloco di banchi e sedie dai plessi chiusi(delibera n. 33).
Il  Dir.Scol.  rende  noto  al  Consiglio  che  il  Collegio  dei  Docenti  propone  di  effettuare  l’orario 
scolastico  pomeridiano, per gli alunni di scuola Secondaria di1°grado, con la riduzione dell’ora a 
50 minuti e che i minuti residui di ogni docente ( 10 minuti di ogni ora didattica ) saranno recuperati 
in  orario  pomeridiano  sarebbero  presenti  anche  alcuni  alunni  dell’ISIS  Orlando,  per  attività 
integrative extracurriculari tre ore a settimana.
Detto recupero sarà finalizzato in relazione alle esigenze organizzative didattiche, all’attuazione di 
percorsi  personalizzati  (es.  recupero,  consolidamento,  potenziamento),  in  coerenza  con  il  POF 
d’Istituto, sulla base della programmazione periodica dei Consigli di classe. 
Il Consiglio dopo ampia discussione, per motivi didattici e straordinari,(l’attività didattica in orario 
pomeridiano potrebbe determinare un rallentamento dei ritmi di apprendimento degli alunni e un 
possibile aumento delle assenze, in particolar modo per gli alunni a rischio dispersione) delibera 
all’unanimità ( delibera n. 34) quanto segue:

- di effettuare un orario scolastico pomeridiano, per la scuola Secondaria di 1°grado,  con la 
riduzione dell’ora didattica a 55 minuti  



- I minuti residui dell’orario di servizio settimanale di ogni  docente (5 minuti di ogni ora 
didattica per un totale di 90 minuti) saranno  recuperate  un’ora in una settimana e due ore 
nella settimana successiva, secondo quanto deliberato dal collegio dei docenti.

- l’orario scolastico per gli alunni di scuola secondaria sarà dalle ore 14,15 alle ore 18,50 dal 
lunedì al sabato.

- Per la prima settimana (dal 27 settembre) si effettuerà per tutte le classi orario ridotto di 4 
ore didattiche per ogni ordine di scuola fino a completa nomina di tutti i docenti.

Punto 3 posto all’o.d.g.:  P.O.N. e definizione criteri per selezione figure di sistema (Esperti, 
Tutor, Facilitatore e Valutatore). 
Il  Consiglio approva all’unanimità  l’attuazione dei Piano Integrato PON Obiettivo azione C.1 - 
interventi per lo sviluppo delle competenze chiave Annualità 2010/2011

Scuola secondaria di primo grado Moduli:
 “Cittadino abilis” 30 ore classi I
  “ NewCorso  “Natura …..è(v)viva” 30 ore classi II
  “New English” 50 ore classi III con certificazione eterna
Scuola primaria Moduli:
 “Tra le lettere e le sillabe…..le parole” 50 ore classi II
“Tocco imparo, e costruisco” 30 ore classi IV
“ Diamo il buon esempio” 30 ore classi V
 (delibera n°35)

Il Consiglio dopo ampia discussione e tenuto conto delle proposte del collegio docenti fissa i criteri  
per il bando di selezione per gli esperti, per i tutor ed i membri del Gop.

                                                     CRITERI SELEZIONE TUTOR

- possesso competenze informatiche;
- appartenenza stesso ordine di scuola;
- esperienza tutoraggio in corsi PON;

CRITERI SELEZIONE FACILITATORE E REFERENTE PER LA VALUTAZIONE

- Possesso competenze informatiche di grado elevato certificate;
- Esperienze pregresse nel settore PON anche come corsista;
- Conoscenza operativa della piattaforma INDIRE;

CRITERI SELEZIONE ESPERTI

- Laurea specifica;
- Docenza nel settore di pertinenza;
- Titoli specifici afferenti la tipologia d’ intervento;
- Esperienze pregresse nei PON;
- Competenze informatiche, conoscenza e gestione della piattaforma INDIRE.

Per l’azione C1 relativamente ai moduli della scuola secondaria di 1° grado l’esperto deve 
possedere come titolo di accesso al bando la laurea specifica per l’insegnamento nella classe di 
concorso relativa al modulo azione. Per gli altri moduli relativi alla scuola primaria non si 
specificano   titoli di accesso ma solo titoli valutabili.

Per tutti gli altri moduli i  criteri proposti sopraelencati saranno considerati titoli valutabili ma non 
vincolanti per l’accesso al bando (delibera n°36).
Punto 4 posto all’o.d.g.: Centro sportivo studentesco.
Il  Dir.  Scol.  rende noto al  Consiglio  che il  Collegio dei  Docenti  propone all’unanimità  di  non 
costituire il Centro Sportivo Studentesco, ne il relativo gruppo studentesco, considerato che i locali 



della scuola Secondaria di 1°grado di Atrio del Castello sono stati dichiarati inagibili e chiusi con 
un ordinanza del Sindaco Lo Presti, del Comune di Militello V.C., pertanto trovandosi in stato di 
emergenza e dovendosi trasferire in altri locali scolastici non si è certi di potere utilizzare la palestra 
per lo svolgimento delle attività sportive.    

Il Consiglio approva all’unanimità la proposta avanzata  dal Collegio dei docenti, di non costituire il 
gruppo sportivo studentesco, per motivi di precarietà dei locali scolastici.(Delibera n°37). 
Esauriti i punti posti all’o.d.g. il presidente alle ore 20,30 dichiara sciolta la seduta.

                      Il segretario                                                                    Il presidente
                     Barone Rosa                                                                 Saggio Marilena
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